

Moody's: freno de mano a alzas crediticias

» Puntoy Aparte | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

A contracorriente... Los últimos años han resultado para la mayoría de las economías del orbe, una auténtica **batalla** para alcanzar crecimientos positivos.

En 2014, según Banco Mundial, el planeta apenas avanzó 2.6% pues los países desarrollados sólo dieron **un pasito** del 1.8%.

Este año la situación no será mejor. En Europa se anticipa apenas un incremento de 1.1% del PIB y China por su parte ha bajado el paso y proyecta un 7.2% para 2015 vs 7.4% del año pasado.

De este lado del charco, algunas economías de Latinoamérica podrían avanzar gracias a la mejora de EU y se prevé un aumento del 2.6% del producto de la región.

Como quiera, queda claro que por lo menos este año **se jalará a contracorriente...**

Negros nubarrones... Además para la mayoría de los países de AL el panorama para los próximos 18 meses ha **ennegrecido**.

En 2014, la calificadora Moody's que en la región comanda **Mauro Leos** otorgó 6 alzas de calificación, el triple que en 2013. México y Perú

lograron **romper la barrera** para alcanzar una calidad crediticia "A", resultado que no se veía en la zona desde que Chile **dio el salto** en 2006.

Sin embargo, algunas naciones mostraban ya un deterioro en su capacidad fiscal y en la fortaleza de sus instituciones lo que derivó en 8 revisiones a la baja. Entre las que **cayeron de catego** se encuentran Costa Rica, que perdió su grado de inversión.

Argentina y Venezuela descendieron, pues los grandes desbalances de estos países exacerbaban la posibilidad de un incumplimiento de pagos en los próximos dos años. Igual hacia adelante Brasil, Barbados, San Vicente y las Granadinas, mantienen una perspectiva negativa...

Todo tiene su final. Renzo Merino, especialista de la calificadora estadounidense deja ver que en la región el periodo de mejoras crediticias pareciera haber **llegado a su fin**, puesto que, aunque la mayoría de los países mantienen una perspectiva estable, deberán hacer frente a menores precios de los commodities, entre ellos el petróleo y la disminución de la liquidez en los mercados.

No se descarta que la deuda de la zona pueda crecer 35% de aquí al 2016, así como una profundización de los déficits fiscales, en un tema en el que México no está exento.

Para los próximos meses, la única economía que mantiene una perspectiva positiva es Jamaica. Así que **freno de mano en lo que hace a las mejoras de las calificaciones crediticias de la región...**

INCÓMODO LÍMITE EN PROGRAMA DE CHATARRIZACIÓN

A la jale y jalón... y es que luego de años de negociaciones por fin se actualizó el programa de chatarrización para camiones y transporte de carga, apenas este martes.

Para la ANPACT, que es la agrupación de fabricantes y que encabeza **Miguel Elizalde**, por fin se le cumplió su **carta a Santa Claus** pues se incrementó el apoyo desde 161 mil pesos a los 250 mil pesos por unidad reciclada, amén de lograrse el 2X1.

El negrito en el arroz es el tope de 6 mil unidades que se fijó, nivel menor al que se tuvo el año pasado y muy lejos de la meta de 15 mil unidades anuales, y a años luz de las 131 mil unidades de carga que **realmente gritan por un cambio...**